

CONSEIL D'ECOLE DU 15/06/2023 à VENTAVON
RPI Claret, Monétier-Allemont, Ventavon

Début de séance à 17h 30

Présents :

Municipalités:

G.Olive (maire de Monétier-Allemont)
V.Benistant (conseillère de Claret)
F.Assemat (conseillère de Monétier-Allemont)
A.Serres (conseillère de Monétier-Allemont)
A.Benistant (conseillère de Ventavon)
F.Hector (conseillère de Ventavon)

Excusés :

Mr Buysschaert (IEN du 04), Mme Haensch (IEN du 05)
F.Louche (Maire de Claret), S.Clément (conseillère de Claret)
J. Moreno (Maire de Ventavon)
N.Bouchet (conseillère de Ventavon)
P.Platel (déléguée de Claret), M.Roche (déléguée de Claret),
M.Hays (délégué de Monétier-Allemont), S.Nolent (déléguée de Monétier-Allemont)
J.Raffard (titulaire de Claret), C.Reynaud (suppléante Claret)

Parents délégués :

J.Reynaud (titulaire de Monétier-Allemont)
E.Frotey (titulaire de Monétier-Allemont)
S.Nolent (suppléante de Monétier-Allemont)
C.Grange (titulaire de Ventavon)
F.Colomb (suppléante de Ventavon)

Enseignants :

A.Baudy – L.Rigo (Monétier-Allemont)
A.Alcaraz – A.Castelain (Claret)
S. Lafond – E.Chaudoreille (Ventavon)

1- Préparation de la rentrée : effectifs, répartitions pour l'année scolaire 2023-2024.

- 7 PS + 8 MS = 15 à Monétier-Allemont avec Mme Rigo
 - 9 GS + 17 CP + 13 CE1 = 39 à Claret avec Mme Alcaraz et un autre enseignant pas encore nommé
- Il y aura une classe de GS/CP et une classe de CP/CE1.
- 15 CE2 + 4 CM1 = 19 à Monétier-Allemont avec Mme Baudy
 - 8 CM1 + 11 CM2 = 19 à Ventavon avec Mme Chaudoreille

Total RPI : 92 élèves

Départ des 15 CM2 : 8 CM2 vont au collège de Laragne, 1 élève au collège de La Motte-du-Caire, 2 élèves au collège de Tallard, 1 élève au collège de Fontreyne et 3 élèves sont en attente d'une demande de dérogation.

2- Bilan des activités pédagogiques et des projets des différentes classes.

Ventavon (classe de CM1-CM2) :

- Participation au concours Non Au Harcèlement : notre classe a été primée au niveau départemental pour son affiche manga « Héros ou Vilain, choisis bien ».
- Vendredi 17 mars : "fête du court métrage" avec une sélection de films visionnée en classe.
- Vendredi 24 mars, intervention de madame Dan Rosa, professeure d'allemand au collège les Hauts de plaine de Laragne afin de présenter la langue et de la culture allemande. Les inscriptions pour la sixième bilangue anglais-allemand sont encore possibles.
- Semaine du 27 mars : participation à la « semaine de la presse à l'école » avec des activités sur les médias et le travail des journalistes (webinaire).
- Jeudi 30 mars : intervention en classe des gendarmes d'Embrun sur le thème du harcèlement scolaire.
- Mardi 4 avril : journée USEP à Veynes dans le cadre de la semaine olympique et paralympique : ateliers sportifs et course d'orientation.
- Jeudi 13 avril : sortie au théâtre de la Passerelle avec la classe de Monétier pour voir une pièce de théâtre intitulée « Il a beaucoup souffert Lucifer ». Le thème abordé était très intéressant puisqu'il traitait du harcèlement scolaire. Un intervenant de la Passerelle était venu en classe au préalable afin de préparer et sensibiliser les élèves au spectacle.
- Vendredi 14 avril et vendredi 12 mai : journées au centre équestre "Equiterra" de Ventavon avec deux ateliers : pratique équestre et découverte de Nassai lors de la sortie du 12 mai, poulain né au centre équestre le 18 avril. Travail sur la naissance, la croissance, le développement des animaux et leurs besoins fondamentaux.
- Jeudi 1^{er} juin : journée USEP au stade de Fontreyne à Gap pour les « Minots Hand Folies » annulée à cause de la météo. L'élève qui ira au collège de la Motte du Caire a visité son futur établissement ce jour-là.
- Jeudi 8 juin : journée d'intégration au collège de Laragne pour les CM2. Ils ont pris le car scolaire matin et soir, visité l'établissement, assisté à des cours et mangé à la cantine.
- du 13 au 19 juin : stage massé à la piscine de Laragne. La FFN (fédération française de natation) est partenaire de l'Education Nationale. Nous bénéficions de 8 séances encadrées par un maître-nageur ; les deux premières séances ont

de séances rapprochées. Les maîtres-nageurs sont très compétents et impliqués. Dans le cadre du partenariat avec la FFN, les enfants seront licenciés gratuitement.

- Vendredi 16 juin : participation à 2 ateliers lors du festival "sport et santé" de Laragne.

- Mardi 20 juin : Spectacle de fin d'année pour les écoles du secteur. La chorale, dirigée par Claire Orzoni (dumiste à l'école de musique) s'est regroupée à l'école de Garde-Colombe, regroupant une centaine d'enfants. Une répétition a eu lieu l'après-midi et les parents étaient invités à 19h30 pour le spectacle.

- 29 et 30 juin : randonnée de deux jours en montagne et nuit au refuge Basse Rua dans le Queyras. Olivier Carlot et une accompagnatrice moyenne montagne, Laure Barrabé, nous accompagneront pour ce séjour : activités autour de la découverte de la faune, de la flore, des paysages de montagne et de la vie dans un refuge.

- Jeudi 6 juillet : « ptit tour à vélo » USEP. La classe des CM1-CM2 s'est préparée à cette sortie vélo durant le mois de juin. Elle permettra aux élèves de valider le SRAV (savoir rouler à vélo). Départ à vélo de Ventavon vers le plan d'eau de Mison où l'on a rejoindra une classe de l'école de Laragne.

- Afin de développer le plaisir de lire, nos trois coopératives scolaires offrent un livre à chaque enfant. pour les CM1 : "Max et Hercule poireau" et pour les CM2 "Deux enquêtes d'Arsène Lupin".

. Les élèves de CM2 auront également le livre offert par l'Education Nationale, il s'agit de « L'Odysée » d'Homère, version joliment illustrée.

Je quitte l'école de Ventavon après y avoir travaillé pendant 11 années, je remercie beaucoup la mairie de Ventavon qui soutient son école, qui finance les projets et les parents d'élèves qui se sont impliqués dans ces projets.

Claret : Activités communes aux deux classes.

Cinéma/Théâtre/cirque : Nous sommes allés au Théâtre Durance le 30 mars pour assister au spectacle « Babil ». Malheureusement, la séance de cinéma n'a pas pu être organisée en raison de la fermeture prolongée du cinéma de Sisteron.

En revanche, nous avons pu nous rendre à Gap le 9/05 pour assister au spectacle Océania du cirque Medrano. Les élèves ont particulièrement apprécié, car beaucoup d'entre eux n'étaient jamais allés au cirque.

Jardins partagés : le jardin potager est en place. Les élèves ont desherbé, semé, planté, arrosé. Nous espérons récolter avant la fin des classes, afin que les élèves puissent goûter notamment les salades, les radis et les tomates cerises ainsi que les plantes aromatiques. D'autres légumes seront récoltés en septembre.

Interventions sportives de l'USEP : nous avons bénéficié le 02/06 d'une journée sportive organisée par l'USEP à Claret. A cette occasion nous avons reçu les élèves des écoles de La Motte du Caire et Turriers, pour des ateliers sur les oiseaux, pétanque, passe à 10, jonglage, thèque...

Cycle piscine : notre cycle piscine a eu lieu sur le bassin de Tallard du 6 au 12/06.

Sortie au domaine de Charance : notre sortie a été annulée le 25/05 à cause du mauvais temps. Elle est reprogrammée le 04/07.

Livre offert : comme chaque année, chaque élève du RPI reçoit un livre en cadeau à la fin de l'année. Nous avons choisi cette année des livres en rapport avec les pays du monde, thème que nous avons développé tout au long de l'année. Les GS ont reçu « Le seigneur au doigt d'or », conte chinois ; les CP « Le tigre, le brahmane et le petit chacal », conte Indou ; les CE1 « Loulou part en Angleterre ».

Nous remercions la Mairie de Claret, sans l'aide de laquelle nos sorties et projets ne pourraient avoir lieu. Nous remercions également les nombreux parents qui se sont mobilisés pour nous accompagner lors des sorties et pour passer les agréments nécessaires à l'organisation du cycle piscine.

Monétier-Allemont : classe de PS/MS et CE2/CM1 :

Activités communes aux 2 classes :

- Elevage d'escargots à partir de mars, nous avons eu énormément de naissances. Nous avons relâché nos escargots dans et autour du camping.

- Vendredi 17 mars : "fête du court métrage" avec une sélection de films visionnés en classe.

- Festival Takorama (du 1er avril au 30 juin) : visionnage de 3 courts métrages puis les élèves votent pour celui qu'ils préfèrent.

- 34ème Prix des Incorruptibles : les élèves ont également voté pour leur livre préféré parmi les 6 lus pendant l'année. Plus de 550 000 élèves ont voté et les lauréats sont : "Il était une fois un roi et une reine !" chez les PS/MS et "Extra" chez les CE2/CM1.

- Mardi 16 mai : sortie à la journée à Apiland : visite guidée du musée, film sur la transhumance des ruches, visite du moulin de Célestin (que pour les CE2/CM1), exposition sur les insectes et atelier bougie.

- Afin de développer le plaisir de lire, nos trois coopératives scolaires offrent un livre à chaque enfant. pour les CM1 : "Max et Hercule poireau", pour les CE2 "Le yéti de la récré", pour les PS/MS "Grand moi et petit moi".

PS/MS :

- "Eveil musical" : 2 interventions (les 7 mars et 5 juin) d'Heidi Pons.
- Mardi 4 avril : visite de l'atelier de fabrication de pâtes chez les parents de Lou à Monétier. Chaque enfant est reparti avec un paquet de pâtes.
- Sorties régulières autour de l'école, mise à disposition du camping par la mairie de Monétier pour faire des activités pédagogiques dans la nature.
- Vendredi 23 juin : intervention de la maman de Lou en classe pour nous faire partager son travail d'illustratrice.
- Mardi 27 juin : sortie à la journée au Parc Animalier à Orcières Merlette.
- Jeudi 29 juin : petit déjeuner préparé en classe avec Emilie du CODES.

CE2/CM1 :

- Participation sur l'année à échos d'escale proposés par la fondation TARA, travail sur le thème du développement durable : participation à 3 visioconférences avec des chercheurs et au congrès le jeudi 8 juin : 3 classes nous ont présenté leurs travaux et les élèves ont appris à faire certains nœuds marins avec un membre d'équipage de la Goélette Tara qui était en direct de la mer Baltique. Il y avait des classes de Madagascar, d'Espagne et d'Angleterre.
 - Jeudi 30 mars : intervention de la gendarmerie d'Embrun sur le thème du "harcèlement". A Embrun, nouvelle unité a été créée en 2022, la Maison de Protection des Familles qui a pour vocation, entre autre de faire de la prévention dans les milieux scolaires. Elle intervient aussi dans le cadre des violences intra-familiale, et a compétence sur le département des Hautes-Alpes.
 - Mardi 4 avril : journée "Développement Durable et Intégration" lors de la semaine Olympique et Paralympique, avec l'USEP à Veynes. A la suite de cette journée, nous avons planté un groseiller à l'école et réalisé différentes plantations à l'école et dans le village (le groseiller et les graines ont été offertes par l'USEP 05 : merci à eux).
 - Jeudi 13 avril : spectacle "Il a beaucoup souffert Lucifer" au théâtre La Passerelle de Gap.
 - Cycle natation, 8 séances à la piscine de Laragne du 13 au 19 juin. Merci à la mairie de Monétier pour l'aide financière et aux parents bénévoles de nous accompagner.
 - Vendredi 16 juin : participation à 2 ateliers lors du festival "sport et santé" de Laragne.
 - Mardi 20 juin : spectacle chorale à Eyguians.
 - Jeudi 29 juin : journée "Minots hand'folie" avec l'USEP à Gap.
- Un grand merci à la mairie de Monétier qui finance certains projets de l'école et les parents d'élèves qui se sont impliqués dans ces projets.

3- Stage "école ouverte" de l'été.

dispositif « école ouverte » : du jeudi 24 au mardi 29 août pour 8 élèves de la classe des CE2-CM1 de Monétier-Allemont. Ce stage s'adresse aux enfants ayant besoin de soutien. 4 matinées à l'école pour renforcer les apprentissages fondamentaux en mathématiques et français. Les après-midis seront consacrés aux activités culturelles et sportives. L'Education Nationale finance entièrement ces activités. Géraldine Charles, artiste peintre à Ventavon interviendra deux après-midis pour du modelage + deux après-midis à la piscine du Poët.

4- Projet « notre école, faisons-la ensemble »

Depuis la rentrée scolaire, le Conseil National de la refondation a proposé aux établissements volontaires d'engager une concertation entre les partenaires de l'école (mairie, parents, enseignants, élèves) et de faire émerger des initiatives au niveau local. Pour l'école de Ventavon, le projet était de penser l'aménagement de la future école en lien avec le bien-être et la réussite des élèves. Les familles avaient été sollicitées afin qu'elles donnent leur avis et le projet en a tenu compte. Celui-ci a été validé par la commission qui examine les dossiers et l'enseignante a pu établir un devis afin d'acheter du mobilier pour une valeur de plus de 9000€.

5-Questions diverses.

- Mécontentement des parents de Claret pour la séparation des CP. La directrice explique que pour équilibrer le nombre d'élèves dans les classes il est nécessaire de les séparer.
- F. Hector : La rentrée est prévue dans la nouvelle école de Ventavon ; l'inauguration aura lieu le 8 septembre.
- F.Hector : Cantine : les enfants de moins de 3 ans n'ont accès ni à la cantine, ni à la garderie de Monétier-Allemont, ce qui pose problème à des parents.
- F. Colomb : Serait-il possible d'instaurer un „conseil municipal des enfants“ dans les mairies?

Séance levée à 18h35

La secrétaire (A. Baudy)



La présidente (S. Lafond)

